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体育·动动帮

跑步是一项低门槛的运动，但跑马拉松是一件需要天赋

的事。这位正在浙江大学念大四的潘红姑娘，就是在跑马这

件事上天赋异禀。从去年 11 月 25 日的绍兴马拉松开始，最

近每个周末她都奔跑在浙江各个马拉松赛道上，4 个国内女

子半马冠军、2个超马接力赛团队冠军、2个精英赛冠军，冠军

拿到手软。而她的跑马年龄竟然只有 2 年，平时也几乎不刻

苦训练，每周至多20公里的跑量，能跑出全马2小时42分的

成绩，还真让人不服不行！

跑马仅两年，平时训练量并不大，凭天赋一个多月拿下8个冠军

浙大漂亮女生，跑马一周一金

本报讯 2018-19 赛季 CBA 常规赛第

30 轮，浙江稠州银行男篮主场面对福建男

篮，第一次在主场打比赛的稠州新外援保罗

砍下 51 分，拿到超大号三双，迎来大爆发，

帮助浙江稠州银行以 111：105 战胜福建男

篮。

本场比赛，由于汉斯布鲁的伤病还没有

恢复，浙江稠州银行男篮依然只能由单外援

应战。

这只是外援布兰登·保罗的第三场比赛，

是他第一个主场的比赛。在前两轮，保罗场

均出战 40 分钟，可以贡献 34 分 7.5 篮板 3.5

助攻 2.5 抢断，不过他的命中率太低，太占球

权的问题，引起了球迷的讨论。

在这场比赛之前，记者问起主帅刘维伟

关于保罗的情况时，他告诉记者，球队对于保

罗的个人能力挺认可的，不过他的命中率的

确是低了一些，所以在回到主场之后，球队也

一直和保罗在沟通。保罗有一点很不错，他

的态度很好，“他很愿意和我们交流沟通，也

承认之前在进攻的时候独了一点。”在球队和

他强调了要注重团队、不倡导个人英雄主义

后，他也表态会做出改变。

刘维伟这场比赛虽然因为累积技术犯规

停赛一场，但是保罗的表现，真的被他说中

了。

本场比赛，保罗无论是进攻端还是防守

端都表现得非常积极，在打满全场，没有休息

1 分钟的情况下，砍下 51 分 17 个篮板 11 个

助攻的大号三双，还有四个抢断和3个盖帽，

创下了他在CBA的纪录。

在第二节命中第一个三分之前，保罗通

过不断突破篮下，已经拿下了 14 分，而在第

二节他的三分投开之后，连续命中的三个三

分，让稠州银行男篮在其他人断电的情况下，

还能够和福建男篮咬住比分。在防守端，在

浙江稠州银行男篮内线困难的情况下，他甚

至要对位对方大外援。

而且比赛从头到尾，他都表现得非常积

极，几乎每一次死球，他都不断在和队友们交

谈，交流战术，鼓励队友，还有和裁判沟通着

判罚，可以说是场上最忙碌的人了。

赛后吴前也给保罗非常高的评价，说:

“他对我们的帮助是很大，弥补了我们队在

进攻中原本薄弱的一个环节：突破。”

不过浙江稠州银行男篮单外援比赛的日

子还需要延续一段时间。记者从俱乐部了解

到，浙江稠州银行男篮有可能在整个一月份

都只能用保罗打单外援阵容。因为浙江稠州

银行男篮只剩一次常规赛的外援更换机会，

所以他们打算留着等待汉斯布鲁或者邓蒙的

伤愈回归，如果1月底他们都来不及复出，那

么球队会在2月份寻找其他外援。

本报记者 曹林波

稠州银行男篮新外援拿超级三双，但主教练最满意他的态度

独狼开始变谦虚了

本报记者 李颖 通讯员 王萍琴

2016年才开始跑马
元旦三天拿了3金

潘红是天台县三合镇人，95 后，浙江大

学运动训练专业的大四学生。看上去文静秀

气，跑步时喜欢戴着一顶白色鸭舌帽，站上领

奖台总会让台下的观众感叹：长得好漂亮呀！

从小潘红就特别能跑，她告诉钱报记者，

初三时跑 1500 米就只需要 4 分 22 秒，老师

告诉她达到了国家一级运动员的水平，“我记

得当时参加校运会，跑1500米甩了第二名整

整1圈。”

不过真正开始跑马拉松，潘红是从2016

年10月才开始。

“周围好多人在跑，我就想去尝试一下，

2016 年跟着朋友跑了人生中的第一场马拉

松，感觉特别好。”之后，潘红把浙江省内各

大马拉松都跑了个遍。2018 下半年，开启

了疯狂参赛模式，最近 2 个月更是周周有比

赛。

11 月，潘红拿下杭州马拉松国内女子季

军，之后，开启了开挂的夺冠模式。

11 月 25 日，绍兴马拉松国内女子半程

冠军；12 月 2 日，太湖图影国际半程马拉松

国内女子冠军；12 月 9 日，浙江马拉松精英

赛精英组女子冠军；12 月 16 日，浙江超级马

拉松接力赛和团队一起获得冠军；12 月 23

日，德清马拉松半程女子国内冠军。

不止背靠背参赛，元旦三天假期，她更是

夸张地连拿三块金牌——浙大马拉松女子冠

军、杭州 10 公里精英赛女子 A 组冠军、浙马

接力冠军赛（遂昌100）团队冠军。

短短 1 个多月时间，她一口气拿了 8 个

马拉松冠军。

到现在，潘红已经参加了近 30 场马拉

松，全马最好成绩更是达到2小时42分。

平时训练量并不大
一周跑量最多20公里

跑得快还长得漂亮，潘红很快在跑圈里

出了名，但和月跑量几百公里的大神不一样，

潘红平时几乎不训练。

“我们平时上课很忙，运动医学、运动解

剖、教练学⋯⋯哪一门都需要花时间。所以

我平时跑步训练比较少，一周可能就跑个一

两次，每次也就跑个 10 公里左右，速度也不

快，基本属于放松。”平时，大四女生潘红和其

他同学没什么区别，喜欢宅在寝室，看看书刷

刷剧，“我喜欢看东野圭吾的小说，像之前很

火的电视剧《嫌疑人 X 的献身》，原著就是他

写的，推理小说看起来特别过瘾。”

跑步给生活带来什么变化？

“最大的变化是，我已经很久没有问家里

要过生活费了，都能自给自足。”潘红有些不

好意思，笑着告诉记者，“有成绩以后，出去比

赛装备有赞助。奖金除了平时的生活开销，

多的我都存了起来，打算以后买房用，哈哈

哈。”

潘红的朋友圈和其他跑圈大神不一样，

别人喜欢晒成绩、晒跑量、讲技术，她朋友圈

分享最多的内容是各个马拉松举办地的美

食，“16 年去衢州跑马拉松的时候，当地的鸭

头、兔头真的让人印象深刻，特别入味，吃起

来超过瘾！还有今年在遂昌的精英赛，终点

有很多当地小吃，简直太满足了！”

“我现在的状态是以赛代练，用一场比赛

为下一场比赛做准备。也不会过于追求成

绩，硬逼着自己去跑很容易造成运动伤害。

放平心态，把跑步当成乐趣，顺其自然就跑下

来了。”潘红说，去各地参加比赛对于她来说，

更像是去旅游，“2018赛季已经结束，接下来

我要准备自己的毕业论文，参赛排在第二位，

只有空的时候再去了。”

绍兴马拉松，

潘红撞线。


